

令和7年度 小千谷市立南中学校 2学期の様子 12/22~12/24

12月23日（火） 「おからの炒り煮」



2時間目に1年生が家庭科の調理実習をしていました。今日は「おからの炒り煮」を作りました。先回の調理実習に比べて、より手際がよくなっているそうです。この冬休みは、ぜひ、お手伝いに料理を加えてみてはいかがでしょうか。

12月23日（火） 「給食 特別メニュー!!」



給食の献立表を見ながら「やった!!」と言っている職員がいました。なぜかというと、12/23（火）の給食はクリスマス献立（チキンライス、もみの木サラダ、ジュリアンスープ、手作りブラウニー、牛乳）、そして12/24（水）は2学期最終給食で（チキンカレーライス、ひじきとアーモンドのサラダ、焼きリンゴ、牛乳）。2日続けて、ちょっと特別なメニューが並んでいるからです。生徒たちも楽しみにしていたようです。

2学期も調理室からたくさんの栄養と愛情をいただきました。どのメニューも本当においしかったです。ごちそうさまでした。

## 12月24日（水） 「2学期終業式」

81日間の2学期が終了しました。2学期は、体育祭や音楽発表会、部活動の大会、そして日々の授業やテストなど、行事も学びも盛りだくさんでした。その中で、仲間と協力し、時には悔しい思いをしながらも、一歩ずつ成長してきた姿を、私はたくさん見てきました。この長い学期を最後までやり遂げた生徒たちに、心から拍手を送りたいと思います。

今日の終業式では、各代表の生徒が「2学期の振り返りとこれからの目標について」発表しました。彼女たちは、すでに次の目標に向かって進み始めています。

冬休みは少し立ち止まって自分を見つめ直す大切な時間です。「今年できたこと」「まだ課題だと思うこと」を振り返り、来年の自分に向けて、私たちも新たな目標を立てていきましょう。

1年代表 女子生徒

私が2学期がんばったことは、2つあります。

1つ目は、音楽発表会です。私は、伴奏者として間違っても絶対に止まらないことを意識して練習に取り組んできました。私は、今までペダルを踏んで弾いたことがありませんでした。初めてクラスの前で弾いた時は、曲の半分くらいしか弾けず、大丈夫かなと不安になりました。ですが、K先生やピアノ教室の先生からのアドバイスのおかげで、みんなの歌と合わせて弾けるようになりました。その後も、昼休みや家でたくさん練習をしました。本番は、間違ってしまって止まらずに、強弱やテンポを曲調に合わせながらとても上手く弾くことができたと思います。



2つ目は、積極的に何かをすることです。私は清掃の班長になって、自分から声をかけたり、行動したりすることが出来ました。他にも、いじめ見逃しゼロスクール集会や小中合同レクなど、小学生や班の人と関わる場面で自分からたくさん意見を出すことが出来ました。クラスでは、朝の挨拶を毎日全員にすることを心がけてきました。2学期に出来ていたことは3学期も継続し、さらにいろいろなことにチャレンジしていきたいと思います。

冬休み明けにはスキー大会もあるので、冬休みはスキーも勉強も両立できるようにがんばりたいです。

2年代表 女子生徒

私が2学期頑張ったことは、定期テストの勉強と生徒会選挙で副会長に立候補したことの二つです。



まずは定期テストについてです。一回目と二回目のテスト計画が自分にあっていなく、テスト前にまとめて勉強してしまい、思うような結果が出ませんでした。その反省を生かし、2学期は早めに準備を始めることを心がけました。具体的には、家に帰って自分が取り組める量で計画を立てたり、一日30分以上の勉強をやりました。わからなかった問題も休み時間に先生に聞いたり、プリントをやりして、できないところを減らしました。毎日机に90分向かうのは正直辛い日もありましたが、続けていくうちに少しずつ各教科への理解が深まり、以前より自信をもってテストに臨むことができました。その結果、以前より点数が上がり、自分の努力がきちんと形になったことがとても嬉しかったです。

次に、生徒会選挙への挑戦です。私は学校をより良くしたいという思いから、副会長に立候補しました。演説原稿を考えるのは大変でしたが、自分が学校生活で感じていることや変えたいと思っていることを整理しながら書き上げました。本番が近づくにつれて緊張が増し、人前で話すことに不安もありました。それでも「大丈夫」、「できるよ」と励ましてもらったおかげで最後まで諦めずに準備することができました。当日の演説ではとても緊張しましたが、自分の気持ちをしっかり伝えようと思い、一つ一つの言葉を丁寧に話すことを心がけました。結果だけが大事なのではなく挑戦したことで得た経験こそが大きな成長につながったと感じています。

この二つの方向性は違いますが、どちらも「自分を成長させたい」という思いがあったから頑張れたのだと思います。2学期を振り返り、努力を積み重ねることの大切さと勇気を出して挑戦することを学びました。この経験を大切に、3学期や来年度にもいかしていきたいです。

3年代表 女子生徒

2学期は体育祭や音楽発表会、そして受験勉強と様々なことに挑戦した学期でした。

体育祭では、私はパネル長を務めました。最初は1人で何とかしようとしてしまい効率よく進められないものもありましたが、係の人たちに指示をして周りの人にも頼ることで期限までにパネルを完成させることができました。私が指示を出さなくとも、次に何をしたらよいのか考えて動いてくれたみんなには感謝しかありません。本番では完成したパネルを見て、努力が形になったことを実感し、パネル長をやってよかったです。



音楽発表会では、練習の始めは声がそろわざ思うように歌えませんでした。しかし、実行委員会を中心としてクラス全員で、どこがダメなのか、どうしたらもっと心に残る合唱にできるかなどをお互いに声をかけ合いながら改善していくことで、クラスの一体感が高まりました。たくさんの練習を重ねたことで、本番は体育館にも心にも響く最高のものになりました。

最後に、受験勉強です。実力テストや定期テストなどで思うように成果が出ず焦りましたが、自分の苦手と向き合い、計画的に勉強することが必要だと学びました。私は数学、英語、理科が苦手です。自分の弱点を見つけ自分に合った勉強法で冬休みや三学期に勉強したいです。そして、得意な教科をさらに伸ばし続けられるようにしたいです。これからも周りへの感謝を忘れず、目標に向かって最後まで努力し、後悔しない生き方をしたいです。